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1. INTRODUZIONE 
 
La lista civica "SìAmoFagnano" si ripresenta all'attenzione di tutti i cittadini di Fagnano a distanza 
di poco più di due anni dalle precedenti elezioni a causa dell’incapacità della compagine, uscita 
vincente nel 2019, di riuscire a sostenere il peso e la responsabilità dell'amministrazione del 
nostro paese. 
Vi ricordiamo il perché "SìAmoFagnano"? 
Il nome che avevamo scelto nel 2019 è che confermiamo nel 2021 ha per Noi un doppio ed 
importante significato. 
SIAMO, voce del verbo ESSERE. Perché SIAMO un gruppo di Fagnanesi che hanno “in comune” e 
nel cuore, Fagnano. Siamo mamme e papà, figli, nonni, studenti e lavoratori, fagnanesi che 
uniscono le loro forze e le loro menti per il bene del Paese.  
SI’…AMO, voce del verbo AMARE. Perché sì, amiamo Fagnano. Amiamo questa piccola ma grande 
comunità che accoglie noi e le nostre famiglie da generazioni e che ci accompagna nella vita di 
tutti i giorni. La nostra promessa è quella di impegnarci sinceramente affinché possa migliorare 
sempre di più.  
SìAmo tanti, diversi, intrecciati, colorati e sempre uniti, proprio come i cerchi che cingono il nostro 
nome. Con l’impegno, la volontà e le idee di ognuno di noi, abbiamo creato questa splendida e 
grande Famiglia che si è messa all’opera per costruire un Progetto Comune, in cui crediamo 
davvero.  
Lavoriamo affinché ogni singolo individuo sia valorizzato all’interno della collettività e della 
comunità sociale 
Investiamo sul futuro e nutriamo idee per realizzare la Fagnano che vorremmo, un paese che 
metta al centro la Persona, con tutte le sue richieste ed esigenze, promuovendone diritti e doveri. 
 
Per realizzare questo sogno abbiamo bisogno della collaborazione di tutti, anche della tua. 
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2. IL CANDIDATO SINDACO 
 

In questa notte fantastica 

Che tutto sembra possibile 

Mentre nel cielo si arrampica 

Un desiderio invincibile 

Che lascia una scia 

Come astronave lanciata 

A cercare una via 

Verso una nuova dimensione 

Un'illuminazione… 

 

 

 

Questo è l’inizio di una canzone di Lorenzo Jovanotti, questo brano racchiude un po’ il senso del 

mio impegno politico. 

Sono Marco Baroffio, 36 anni da sempre fagnanese, ho iniziato a fare politica a 18 anni e in questi 

anni ho avuto la possibilità di ricoprire vari ruoli all’interno di alcune amministrazioni comunali. 

L’ultimo mio compito è stato quello di capogruppo di SíAmo Fagnano nella minoranza del 

consiglio comunale. Ho accettato la proposta di candidatura a sindaco da parte del mio gruppo 

con gioia ed entusiasmo, perché credo fortemente che di fronte a noi ci sia un’opportunità 

incredibile, cambiare e far rinascere la nostra Fagnano.  

Cambiamento e rinascita, non sono parole utopiche, sono pilastri portanti del nostro progetto, 

SíAmo Fagnano, lavorando uniti potremmo realizzare quanto scritto nel nostro programma. Non 

un pensiero amministrativo dedicato solo al quotidiano, ma una progettualità ampia, rivolta al 

futuro del nostro paese. 

Il 3/4 ottobre, è una data importante per la nostra comunità, bisognerà scegliere tra il passato e 

il futuro, provare a cambiare o continuare a lamentarsi perché la maggior parte delle situazioni 

non muta, continuare a dividere questo paese in fazioni politiche o affidarlo a un nuovo gruppo 

di persone motivate, che possano provare a dare una svolta positiva alla nostra Fagnano. Se ci 

affiderete il compito di amministrare il paese, faremo il possibile per non deludere le aspettative 

di tutti i fagnanesi e daremo prova di capacità, voglia di fare e soprattutto di responsabilità, 

metteremo in campo tutte le competenze acquisite in questi anni e dimostreremo che tutto 

questo è possibile e che le scusanti sono terminate per NON migliorare questo paese. Lanciamo 

il cuore oltre l’ostacolo e lavoriamo insieme, per una Fagnano più bella e più al passo con i tempi! 

Il futuro è ora, non possiamo più aspettare. 

Marco Baroffio 
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3. PUNTI PROGRAMMATICI 
 

1) Subito acquisto del Cinema Apollo: un’occasione che non si può perdere. 
 
2) Creazione Skate Park al centro di piazza mercato: rivitalizzare una zona viva solo  
    il mercoledì mattina. 
 
3) Rivedere il parco Avis/Aido con l’ampliamento del chiosco e rimettere in funzione  
    il campo di bocce, così da ridare agli anziani un luogo dove incontrarsi. 
 
4) Piano urbano del traffico: non si cambia la viabilità senza una analisi approfondita  
    delle esigenze. 
 
5) Asfaltatura e Pulizia Strade: un programma pluriennale dove i cittadini sapranno 
    quando verrà asfaltata la propria via e quando vengono effettuate le pulizie 
 
6) No alle "Torri": non si cementifica MAI a cuor leggero. 
 
7) Colonia elioterapica + Monumento ai caduti + Campo da calcio piantumato = 
    Il Polo Culturale della Valle Olona. 
 
8) Comunicazione: Comunicati video con cadenza mensile del sindaco. 
 
9) Consulta Giovanile: Assurdo che non ci sia. Per affrontare insieme e in modo    
    sistematico le problematiche legate al mondo giovanile. 
 
10) Referendum Comunali: Si possono fare, li vogliamo fare, creeremo un 
      regolamento. 
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4. ISTRUZIONE, CULTURA, POLITICHE GIOVANILI 
 

 
Al centro del nostro progetto per il futuro c’è la PERSONA, lo ripeteremo spesso e allora vogliamo 
cominciare dai più piccoli, da chi inizia il lungo percorso scolastico che lo porterà a diventare un 
adulto, istruito, responsabile, consapevole dei suoi diritti e dei suoi doveri. 
Vogliamo sostenere e ampliare il PATTO EDUCATIVO, come momento d'incontro e collaborazione 
fra le varie agenzie educative del territorio (scuole, oratori e associazioni), che svolgono un'attività 
di formazione e educazione dei ragazzi. 
L’autonomia dei nostri ragazzi si sviluppa rendendoli consapevoli dell’importanza del rispetto 
delle regole del vivere comune, per questo intendiamo incrementare i corsi di educazione 
stradale, coinvolgendo il comando di polizia locale, ed ampliare il Progetto “Pedibus” con la 
collaborazione di associazioni o singoli volontari. 
 
Il livello culturale di una società passa anche attraverso la conoscenza, per questo vogliamo creare 
delle occasioni d'incontro come: 

- La “settimana a tema” per porre al centro dell’attenzione argomenti e possibili soluzioni 
su problemi legati alla salute, alla disabilità, alla legalità, all’uso di alcool e droghe, gioco 
d’azzardo, al bullismo, ecc. 

- Seminari e momenti di svago atti a favorire l'inserimento di bambini e adulti provenienti 
da culture differenti, attraverso una migliore conoscenza della lingua, degli usi, costumi e 
del rispetto dei valori fondanti del nostro paese; 

- "Little Free Library" nei parchi comunali, associati a eventi culturali che promuovano la 
lettura anche attraverso lo scambio di libri usati, fumetti e riviste; 

- Mostre, incontri e spettacoli per dare l'opportunità ad artisti locali di esprimere il loro 
talento e valorizzarsi. 

Riconosciamo alle Associazioni un ruolo fondamentale nell'animare la vita sociale e culturale del 
paese. È nostra convinzione che solo attraverso una collaborazione propositiva e virtuosa fra 
l'Amministrazione e società civile, si possa realizzare una concreta opportunità per stimolare 
l'interesse e la partecipazione dei cittadini alla vita del paese. Per quanto ci riguarda, metteremo 
in gioco tutte le risorse a nostra disposizione per favorire manifestazioni ed eventi, che possano 
valorizzare e far conoscere le peculiarità storiche, culturali ed artistiche di Fagnano. 
 
Una frase che si sente dire spesso: “bisogna investire sui giovani perché saranno il nostro futuro”. 
Noi crediamo, anzi ne SìAmo sicuri, che i giovani sono cittadini con bisogni ben precisi di cui il 
Comune deve farsi carico. Le politiche giovanili devono tradursi in azioni ed interventi mirati a 
sollecitare l’effettiva partecipazione degli adolescenti alla vita sociale. 
Costituiremo una Consulta Giovanile permanente, assurdo che non ci sia, con incontri periodici 
tra l’Amministrazione e il mondo giovanile.  
Mi laureo in Comune: in caso di emergenza pandemica o altre necessità, si concederà 
gratuitamente l’utilizzo della Sala Consiliare per la discussione di tesi di Laurea a distanza. 
 
Per venire incontro alle esigenze dei più giovani circa la necessità di avere negli spazi pubblici 
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luoghi di aggregazione e di incontro ci attiveremo per rendere più fruibile e piacevole la 
permanenza nei nostri parchi. Ad esempio, tra interventi che è nostra intenzione realizzare c'è la 
creazione Skate Park al centro di piazza mercato: rivitalizzare una zona viva solo il mercoledì 
mattina e l'estensione in altri parchi cittadini della palestra all'aperto esistente già nel parco 
Leonardo da Vinci di via Zara. 
In ultimo, amplieremo la Wi-Fi free zone nei luoghi pubblici più significativi, piazze, parchi pubblici 
e all’area feste. 
Un parco è un bene primario specialmente in questo periodo storico, vanno valorizzati e resi 

accessibili a tutti. Per questo è nostra intenzione rivedere il parco Avis/Aido con l’ampliamento 

del chiosco e rimettere in funzione il campo di bocce, così da ridare agli anziani un luogo dove 

incontrarsi. 

Un paese senza un teatro è un paese morto. Specialmente se in questo paese ne esistevano due, 

crediamo che l’acquisto del vecchio Cinema Apollo e la successiva ristrutturazione, sia il primo 

passo per riportare a Fagnano la voglia di vivere il paese anche la sera e per tutto l’anno, non solo 

nei mesi estivi.   
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5. SERVIZI SOCIALI E PARI OPPORTUNITA’ 
 

La cartina di tornasole di una buona amministrazione è la peculiarità con cui riesce ad agire, in 

maniera precisa e tempestiva, alle esigenze sociali che si evidenziano.  

Crediamo fermamente che la sussidiarietà sia uno dei pilastri che ci contraddistingue. Prendiamo 

seriamente l’operato delle associazioni e ci auguriamo una proficua collaborazione.   

Il tema del lavoro è molto più sentito oggi, con le problematiche che purtroppo colpiscono anche 

persone a noi care. Un modo che abbiamo per fronteggiare questa emergenza lavorativa è tramite 

i rapporti e l’acquisizione delle competenze, pertanto intendiamo intensificare l'attività dello 

sportello “informalavoro” e “informagiovani” promuovendone i servizi anche tramite le 

associazioni già presenti sul territorio. 

Negli scorsi anni è stato attivato un progetto “Pane e Lavoro” che permetteva l’erogazione di 

Voucher a persone con difficoltà economiche a fronte di lavori per la collettività, Siamo convinti 

che sia uno strumento utile per Fagnano e per le persone che ne hanno usufruito pertanto 

cercheremo di rendere il progetto strutturale e relazionabile con l’evoluzione del Reddito di 

Cittadinanza. Valuteremo la possibilità di estendere il progetto anche a studenti universitari che 

hanno difficoltà nel sostenere la retta. 

Sempre più forte e centrale sarà il sostegno dato all’azienda Consortile del Medio Olona, vero 

trampolino di lancio verso le istituzioni per poter accedere a bandi e concorsi aiutandosi con i 

comuni limitrofi. Tra gli obiettivi dell’azienda ricordiamo:  “individuare sistemi di funzionamento 

basati sulla centralità della persona e orientati al soddisfacimento anche dei bisogni emergenti, 

approfondendo processi di cooperazione e d’integrazione tra i servizi di propria competenza e 

quelli inerenti il sostegno alla famiglia, gli interventi educativi e di prevenzione, le politiche attive 

del lavoro” e “collaborare attivamente con il terzo settore nella progettazione e gestione dei 

servizi anche attraverso la sperimentazione di nuove forme di cooperazione, in via sussidiaria, fra 

pubblico e privato”. 

L'attenzione dell'Amministrazione alla persona, si concreta anche nel desiderio di poter dare ai 

Neo Genitori tutte le informazioni di cui una famiglia possa avere bisogno, dall'elenco dei medici 

pediatri, agli orari delle farmacie, alle informazioni sulle possibili agevolazioni fiscali, all'elenco 

degli asili nidi e scuole materne. Il servizio sarà denominato “Informa Neo Genitori”. Sempre in 

aiuto alle famiglie con bambini, sarà istituito un Elenco comunale per Baby Sitter, che offre alle 

famiglie la possibilità di avvalersi di persone qualificate per la cura dei minori (0-14 anni), a seguito 

della partecipazione a un corso di formazione. 

Anche gli anziani saranno al centro del nostro lavoro quotidiano, perché essere anziano oggi è 

diverso rispetto al passato anche più recente. In particolare, è proprio la condizione stessa 

dell’anzianità ad essere mutata. Pensiamo alle problematiche legate alla solitudine oppure 

all’autosufficienza. Si è pensato quindi di istituire un Elenco comunale delle badanti, che possa 
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contenere le informazioni principali di chi esegue questa importante professione e possa 

consentire alle famiglie che ne hanno necessità, di poter individuare in tempi brevissimi la 

persona più adatta alle proprie esigenze. 

L’intenzione è di favorire la creazione, anche in diverse zone del paese, degli "angoli di socialità" 

dove ci si possa sedere e chiacchierare quando ci si incontra per il paese. 

Se riteniamo che uno degli strumenti più efficaci nei confronti della tutela della salute sia la 

prevenzione, a maggior ragione questo obiettivo riguarda in modo particolare la popolazione 

anziana; per perseguire questo risultato intendiamo favorire ogni forma di screening medico nel 

territorio fagnanese, creando le connessioni necessarie con le strutture idonee e i relativi 

professionisti. 

Se crediamo inoltre che una delle problematiche fondamentali che riguarda la popolazione 

anziana sia la lotta alla solitudine, diventa di primaria importanza la necessità creare tutte le 

condizioni affinché nel nostro paese si realizzi un centro diurno per anziani. 

Inclusione è aiutare con tutti i mezzi chi ha problemi dati da situazioni di disagio o disabilità. Non 

ci dimentichiamo che Siamo persone. Noi rigettiamo ogni tipo di discriminazione.  

Le settimane a tema che sono inserite nella sezione “cultura” porteranno a percorsi di formazione 

e di sensibilizzazione che avranno come centralità temi di carattere sociale. 

Intendiamo stipulare una convenzione con il Tribunale di Busto Arsizio per proporre Fagnano 

quale comune presso cui alcune persone, vincolate a svolgere servizi socialmente utili, possano 

effettuare attività senza oneri per il Comune, coinvolgendo così preziose risorse umane per il bene 

del Paese.  

Intendiamo promuovere percorsi di formazione e sensibilizzazione sulle politiche di Pari 

Opportunità, supportare le persone nella conciliazione lavoro/famiglia promuovendo servizi 

adeguati a sostegno dell’infanzia, dell’adolescenza e della terza età e, orizzontalmente, tutti i tipi 

di discriminazioni. 
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6. SPORT E TEMPO LIBERO 

 
Il termine ‘sport’ deriva dall’abbreviazione della parola inglese ‘disport’, che significa 
letteralmente divertimento. Infatti, lo sport non è inteso solo come esecuzione di attività fisica, 
ma anche come una forma di svago e stile di vita, che educa e forma i ragazzi attraverso valori e 
principi che sono alla base di questa forma di divertimento. 
 
Per questo motivo intendiamo riproporre la Festa dello Sport e attivare una Consulta Sportiva, 
aperta a tutte le associazioni sportive del territorio, per la gestione degli impianti sportivi esistenti 
e per promuovere e organizzare iniziative quali campus estivi, tornei e manifestazioni, per 
coinvolgere tutta la cittadinanza e per far conoscere le discipline sportive offerte sul territorio.  
 
Siamo pienamente consapevoli che le nostre strutture sportive debbano essere rimodernate, a 
tal proposito lavoreremo perché ciò avvenga nel più breve tempo possibile, attivandoci su bandi 
e progetti che coinvolgono anche aziende e privati. A questo proposito si rende assolutamente 
necessario il ripristino della funzionalità dei campi di calcetto dietro la palestra comunale 
valutando la possibilità di darne la gestione a GEASC, l’azienda che per conto del comune, gestisce 
una serie di servizi comunali. 
 
Migliorare l’offerta per l’attività sportiva libera su spazio pubblico, assecondare le nuove abitudini 
legate all’attività motoria dei cittadini, sostenere e promuovere le discipline paralimpiche con 
incontri e convenzioni con associazioni di settore per garantire l’attività sportiva a tutti. Questi 
alcuni obiettivi che ci poniamo.  
Spesso è capitato di sentire, anche ultimamente, di danneggiamenti dovuti alla maleducazione di 
alcune persone che non hanno a cuore gli spazi pubblici, valuteremo quindi l’adeguatezza degli 
attuali sistemi di sorveglianza affinché siano davvero utile strumento di prevenzione e controllo. 
 
L'Organizzazione Mondiale della Sanità raccomanda di svolgere almeno 30 minuti di attività fisica 
moderata al giorno per combattere la sedentarietà e prevenire l'insorgenza di malattie croniche, 
per cui è nostra intenzione valorizzare ed incrementare i gruppi di cammino esistenti con proposte 
e incontri formativi in collaborazione con l’Agenzia di Tutela della Salute dell'Insubria. 
A questo proposito anche la realizzazione dello Skate Park o delle palestre all’aperto nei parchi 
comunali o ancora un percorso vita nel nuovo parco della scienza di via Trento, a disposizione di 
tutti i cittadini, che noi intendiamo perseguire, si prefiggono concretamente questo scopo. 
 
In Ultimo, Con l’attivazione della Via Francisca del Lucomagno antico tracciato romano-
longobardo, che da Costanza - centro Europa, attraversando la Svizzera mediante il passo del 
Lucomagno giungeva a Pavia, ci proponiamo di creare un percorso turistico culturale di 
accoglienza pellegrini in collaborazione con associazioni e attività commerciali. 
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7. COMUNICAZIONE 
 
Ci impegniamo fin da subito a trovare i canali migliori per garantire le informazioni a tutta la 
cittadinanza. Nel concreto l’impegno è, sicuramente, quello di istituire un gruppo di lavoro a 
supporto degli uffici per attivare un nuovo piano per la comunicazione, con l’utilizzo di tutti i nuovi 
canali media. Ci sarà la formazione quindi di un ufficio stampa Comunale ufficiale con 
comunicazioni video a cadenza mensile del sindaco, assessori e delegati. 
Fondamentale sarà ripristinare il giornalino di Fagnano, in collaborazione con Associazioni e 
cittadini, che raccolga informazioni culturali, racconti, poesie, storie del passato ed esperienze.  
Vogliamo inoltre regolamentare le sponsorizzazioni per coinvolgere nelle attività culturali aziende 
e privati. 
Negli anni si è provato a diffondere in paese una applicazione comunale che ha evidenziato i limiti 
e non ha raggiunto l’obiettivo che si era prefissata.  
Le lamentele continuano ad essere veicolate tramite i gruppi Facebook “di paese” e spesso il sito 
web non garantisce chiarezza e facilità di reperire le informazioni. In quest’ottica l’introduzione di 
una applicazione deve aggregare e facilitare le procedure, e non introdurre complessità e nuove 
manutenzioni in carico agli uffici comunali senza comportare reali benefici. 
È fondamentale, soprattutto in questo periodo storico, che la cittadinanza non si senta 
abbandonata dalle istituzioni, tutte queste proposte vanno nella direzione di non lasciare solo 
nessuno. 
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8. SICUREZZA E VIABILITA’ 
 
Sentirsi sicuri significa poter vivere il nostro paese con serenità.  
Il nostro impegno è di puntare sia sulle tecnologie per il controllo del territorio, sia sulla 
collaborazione attiva di tutti i cittadini.  
Per questo motivo introdurremo una serie d'iniziative atte a favorire le relazioni fra le persone e 
un’organizzazione seria ed efficace del controllo di vicinato perché 

SE CI SI CONOSCE CI SI AIUTA 
Intendiamo ripristinare anche i controlli serali, soprattutto nel periodo estivo con il 
pattugliamento del territorio. Questo servizio avrà maggiori probabilità di essere attuato se 
aumenterà la collaborazione con i comuni limitrofi attraverso nuove convenzioni, che 
permetteranno di mettere in condivisione il personale allo scopo di migliorare i servizi ai cittadini.  
Vogliamo sottolineare come la Protezione Civile sia un importante realtà presente in Fagnano ed 
apprezzata anche fuori dai nostri confini. Pensiamo che la loro cultura della prevenzione debba 
essere estesa a tutta la cittadinanza attraverso dei seminari, come, ad esempio, i comportamenti 
da tenere in caso di neve; corsi in collaborazione con gli istituti scolastici sulle procedure 
d'evacuazione in caso di pericolo; corsi guidati dal gruppo speleo per avvicinare le persone alle 
bellezze della natura. 
 
Ci attiveremo per adeguare l’attuale situazione viabilistica con la finalità di soddisfare le nuove 

esigenze di mobilità; a tal scopo verrà avviato un nuovo studio del Piano Urbano del Traffico, 

strumento di pianificazione e di gestione della mobilità che porta un insieme coordinato di 

interventi per il miglioramento delle condizioni della circolazione stradale nell’area urbana. 

I principi guida dettati dall’adeguamento della viabilità saranno legati a un miglioramento della 

sicurezza e a una riduzione delle emissioni inquinanti.  

Riteniamo che il miglioramento della qualità della vita dei cittadini possa passare dal rendere 

sempre più vivibili gli spazi pubblici. Ci attiveremo in questa direzione con lo studio di un Piano 

per la mobilità sostenibile, attraverso la creazione di aree di sosta al servizio del centro storico e 

del parco del medio Olona, integrate da una rete ciclo-pedonale che metta in connessione i luoghi 

pubblici più significativi ma che consenta alle persone una mobilità a medio raggio lungo le 

principali direttrici viarie. I percorsi ciclabili dovranno avere adeguate caratteristiche di qualità, 

sicurezza e accessibilità per tutti i cittadini anche per le persone che vivono difficoltà motorie. 

Numerose sono le segnalazioni di sversamento di materiale edile, eternit e altri prodotti non 

smaltiti correttamente presso la piattaforma ecologica. Il comune di Cassano ha sperimentato 

in questi ultimi anni, con successo, l’utilizzo di fototrappole come deterrente per questi atti 

incivili. I vantaggi delle fototrappole sono molteplici, si installando dove servono, hanno un 

costo accessibile e non necessitano di collegamento elettrico/internet.  
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9. URBANISTICA E LAVORI PUBBLICI 
 
Il territorio comunale ha subito negli anni un consistente sviluppo urbanistico. La nostra sfida, 

ora, è quella di migliorare la qualità dell'ambiente in cui viviamo. Trasformare lo spazio pubblico 

in uno spazio collettivo che ci faccia "sentire a casa", uno spazio comune di cui avere cura e 

rispetto... proprio come casa propria.   

Saremo chiamati ad una revisione del Piano di Governo del Territorio, per questo fin da ora 

vogliamo esprimere quelli che saranno i nostri principi ispiratori.  

Fagnano necessità di una visione strategica a medio-lungo termine senza la quale è complicato 

garantire un benessere diffuso alla cittadinanza. Pianificare il futuro delle aree dismesse, favorire 

la rigenerazione del tessuto urbano esistente, accedere ad incentivi per riqualificare le aree 

dismesse, condizionare l’edificazione in cambio di riconversione a verde di aree costruite, creare 

concorsi di idee per rinnovare i luoghi abbandonati, valorizzare i nuclei storici e caratterizzando i 

punti d’accesso alla nostra Fagnano. 

Una buona amministrazione è quella che ha la forza di realizzare grandi progetti e l’umiltà di 

seguire ogni giorno le piccole opere di ordinaria manutenzione. 

Siamo Fagnano metterà il decoro urbano, la cura del verde e di tutto il patrimonio pubblico al 

centro della propria azione. 

L’attenzione per eliminare i disservizi e le brutture sarà massima: dalla buca sulla strada alla 

caditoia della rete fognaria dimenticata, dal marciapiede insidioso all’attraversamento pedonale 

pericoloso, dal vialetto scalcinato fino alla cartellonistica di benvenuto all’ingresso del paese. 

Gli interventi a cui teniamo particolarmente sono l’acquisto del ex Cinema Apollo (come già citato 

nel capitolo della Cultura) ed il suo rapito ripristino, fondamentale anche il recupero della ex 

colonia elioterapica di piazza Matteotti.  

Entrambi rappresentano una formidabile opportunità per restituire alla collettività aree che 

appartengono alla memoria di molti fagnanesi, trasformandole in un nuovo punto di riferimento 

e di promozione per la cultura e la socialità.  

Il “salvataggio” della Colonia Elioterapica permetterà la creazione di spazi modulati per la ospitare 

zone studio, piccoli co-working, creando un ambiente aperto a studenti, lavoratori, startup e 

professionisti, favorendo una possibile sinergia tra formazione e mondo del lavoro. 

La memoria storica è un bene da difendere e valorizzare, il monumento ai caduti non si tocca: il 

parco sarà esteso inglobando il campo da calcio piantumato e il recupero della Colonia 

Elioterapica avremo così il Polo Culturale più bello della Valle Olona. Lo spostamento del campo 

sportivo andrà incontro alle esigenze espresse in questi anni dalle polisportive e potrà rinascere 

in un’area più adeguata che diventerà il Polo Sportivo di Fagnano. 
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Pensiamo che sia necessario migliorare la fruibilità dell'area feste anche in condizioni meteo 

precarie. Il nostro progetto prevede, ad esempio, la copertura della pista da ballo e un 

collegamento coperto tra la cucina e la struttura per la consumazione del cibo. 

Attenzione sui progetti in corso: diversi sono i progetti fermi o rallentati, l’intenzione è quella di 

fare un pressing per garantire il completamento delle opere aperte nel minor tempo possibile. La 

cittadinanza ha il diritto di essere relazionata in “tempo reale” sugli avanzamenti dei lavori.  

No alle "Torri". Crediamo che l’approccio avuto dalla precedente amministrazione sia stato 

completamente errato. L’autorizzazione al cambio di destinazione non è una decisione da 

prendere a cuor leggero, è fondamentale il dialogo con chi abita i luoghi oggetto della 

trasformazione, accendo spesso che non è solo il rapporto “costi/benefici” che determina la 

riuscita di una operazione di cementificazione. Per questo diciamo “no alle torri” perché 

l’approccio che avremo non sarà legato alla specifica vicenda del “villaggio” ma sarà un criterio 

che adotteremo in qualsiasi zona del paese. Anche a costo di indire un referendum cittadino. 

Abbiamo una sede storica e culturale come il castello Visconteo, da troppi anni lasciato a sé 

stesso, non possiamo non desiderare un maggiore valorizzazione del luogo riqualificando e 

redistribuendo gli spazi, migliorandone la fruibilità da parte di tutti: cittadini, dipendenti e 

amministratori. 

Le modifiche all’attuale Piano Regolatore (PGT) confermeranno l’intenzione di una politica di Stop 

al Consumo di Territorio, cercando di prevenire trasformazione di suoli agricoli o verdi in 

edificabili e puntando sul recupero del patrimonio edilizio esistente.  
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10. AMBIENTE 
 

Anche Fagnano può contribuire, nel suo piccolo, alla lotta ai cambiamenti climatici ponendo 
attenzione alla sostenibilità ambientale in ogni scelta dell'attività amministrativa.  
 
La qualità ambientale passa anche attraverso la gestione dei rifiuti che a volte possono diventare 
delle preziose risorse. È nostra intenzione creare un centro per il riuso di materiali dove i cittadini 
potranno conferire oggetti in buono stato, ma non più utilizzati e metterli a disposizione di chi ne 
avesse bisogno. Questa iniziativa risponde a logiche di sostenibilità ambientale ed economia 
circolare perché prolungano la "vita" degli oggetti ed è in linea anche con i principi di solidarietà 
sociale che caratterizzano una comunità. Per questi motivi l’area della piattaforma ecologica va 
ripensata (sia negli spazi che negli orari) per gestire al meglio le nuove misure ecologiche.  
 
Organizzazione della Pulizia Strade: con comunicazione ai cittadini che devono sapere dove e 

quando vengono effettuate le pulizie. Approccio analogo per le asfaltature, un programma 

pluriennale dove i cittadini sapranno quando verrà asfaltata la propria via.  

Confermeremo la visione di tutela del territorio, della biodiversità e dei beni comuni, risorse 

preziose da preservare per garantire la transizione ecologica ed il contrasto al cambiamento 

climatico, necessari per la vita delle prossime generazioni e del pianeta. 

Mobilità Elettrica: intendiamo favorire l’attivazione dei servizi di ricarica elettrica per le auto di 

nuova generazione. La mobilità elettrica sta avendo una crescita esponenziale e dobbiamo 

assecondare l’esigenza di colonnine di ricarica sul territorio. 

Qualità ambientale significa anche manutenzione delle strutture esistenti, perché un luogo in cui 
vivere, non deve essere solo bello e funzionale ma anche pulito e sano. Per questo sono previsti 
una serie di interventi per l'informazione sul corretto smaltimento del materiale e l'aumento della 
frequenza di pulitura delle strade, nonché il controllo della qualità dell'aria e dell'acqua.  
Inoltre, in considerazione dell'aumento degli eventi legati al cambiamento climatico, è necessario 
predisporre un piano adeguato al monitoraggio delle piante d'alto fusto e di controllo delle reti 
di evacuazione delle acque meteoriche in un'ottica di prevenzione dei danni.  
 
L’ambizione è di valorizzare ulteriormente il parco del medio Olona, luogo di natura, cultura, sport 
e divertimento, attraverso il potenziamento delle collaborazioni con altri comuni non solo della 
valle. 
 
Il PAESC (Piano di Azione per l’Energia Sostenibile e il Clima), che Fagnano ha sottoscritto nel 2014 
(ma con ultimo aggiornamento nel 2015), è una occasione straordinaria di auto-valutazione 
sull’impatto del paese sul piano energetico, è importante rimettere mano al patto, monitorare 
quanto fatto dal 2015 ad oggi e recuperare l’eventuale tempo perduto. 
 
Uno dei problemi che più infastidisce i cittadini è l'abbandono sui marciapiedi, nei parchi o per le 
strade dei prodotti di deiezione canina. Noi crediamo, in primo luogo, che sia assolutamente 
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necessario intervenire informando e formando adeguatamente i proprietari sul regolamento 
comunale sui controlli e le sanzioni riguardo le violazioni alle norme previste nel suddetto 
regolamento. A questo proposito crediamo sia anche necessario predisporre appositi dispenser 
di sacchetti e cestini per il deposito degli escrementi degli animali sulle pubbliche vie. 
È da più di dieci anni che si parla a Fagnano di realizzare un nuovo comando vigili. 
Si sono avanzate in passato le ipotesi più fantasiose per poi non giungere ad alcuna definizione. 
Fermo restando che l’attuale dislocazione, in piazza Matteotti è carente sotto diversi aspetti e 
sottrae spazi che potrebbero risultare utili alla biblioteca, riteniamo che bisognerà, nella prossima 
legislatura, in accordo con Geasc, trasferire il comando vigili nell'attuale sede di Geasc in Vicolo 
Sereni, che era la sua destinazione originaria. La nuova sede della Polizia Municipale diventa 
realtà, non è possibile aspettare oltre. 
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11. SERVIZI AL CITTADINO, RISORSE E UFFICI COMUNALI 
 
Una buona amministrazione deve poter contare sulla collaborazione, a tutti i livelli, da parte del 

personale che opera all’interno della struttura comunale. 

Un dipendente che si sente motivato e valorizzato nel suo ruolo potrà rispondere meglio alle 

richieste e alle necessità della componente politica, permettendo ad essa di lavorare con più 

efficacia al raggiungimento degli obiettivi programmatici. 

Si renderà quindi necessaria una revisione organizzativa condivisa, anche perché riteniamo che in 

questi anni sia completamente mancata una vera ed efficace politica del personale, in 

considerazione del fatto che alcuni uffici hanno subito una riduzione dei componenti a cui non si 

è ovviato con tempestività.  

Il nostro obiettivo sarà quello di potenziare la struttura là dove emergono le maggiori criticità, 

anche attraverso scelte che portino a creare sinergie con gli altri comuni della valle mettendo in 

comune le rispettive risorse umane al fine di migliorare il lavoro quotidiano e i servizi al cittadino. 

Questo lavoro ci permetterà di poter ad esempio modificare gli orari di apertura al pubblico 

andando sempre di più incontro alle esigenze lavorative dei cittadini e rispondendo con sempre 

maggiore tempestività ai bisogni di larga parte della popolazione. 

Il cittadino va ascoltato e condivise con lui le decisioni importanti che l’amministrazione dovrà 

prendere, i referendum Comunali: Si possono fare, li vogliamo fare, creeremo un regolamento 

per normarli prendendo spunto da realtà consolidate.  
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12. BILANCIO E GEASC 
 
Durante gli ultimi anni i comuni hanno continuato a subire sempre più tagli dallo Stato centrale.  
SìAmo Fagnano vuole fare il possibile affinché questa diminuzione di risorse non vada a gravare 
sulla quotidianità dei nostri cittadini. 
 
Uno dei temi che caratterizza la nostra attenzione verso la persona è rappresentato dai servizi che 
vengono erogati ai cittadini e dai relativi costi. In considerazione del fatto che è sempre difficile 
trovare il giusto equilibrio tra quanto viene offerto e quanto viene speso, nel campo del sociale, 
dell’istruzione, della cultura, il nostro impegno sarà rivolto a favorire un sempre maggiore utilizzo 
di questi servizi da parte dei cittadini anche con tariffe agevolate soprattutto per la parte di 
popolazione più svantaggiata. 
 
Il nostro programma prevede l’introduzione di una figura di riferimento nella ricerca di 
finanziamenti dai bandi di istituzioni superiori (Europa, Stato centrale, Regione). In ogni caso, 
secondo le priorità stabilite, provvederemo anche con mezzi finanziari propri attraverso, ad 
esempio, l’accensione di mutui. 
 
Il principio secondo cui anche nella tassazione locale “Se tutti pagassero il dovuto tutti 
pagherebbero meno” sarà al centro del nostro lavoro per ciò che riguarda tariffe e tributi. 
 
Il recupero dell’evasione deve essere uno dei nostri principali impegni anche per il rispetto che 
dobbiamo ai tanti cittadini onesti. 
 
Il bilancio partecipato è uno strumento di democrazia diretta che permette all’amministrazione 
comunale di progettare insieme ai cittadini il comune che vogliamo e scegliere quali opere 
pubbliche realizzare. È uno strumento quindi a disposizione dei cittadini che possono votare o 
presentare un progetto da finanziare oppure proporre una diversa gestione o razionalizzazione 
della spesa pubblica. 
 
Noi intendiamo valorizzare questo strumento di partecipazione ampliando i campi di intervento 
e di proposta dei cittadini, anche con un confronto puntuale e periodico con il consiglio comunale 
dei ragazzi, da cui potranno scaturire suggerimenti e proposte d’intervento che la nostra 
amministrazione discuterà e valuterà per rispondere anche alle esigenze della popolazione più 
giovane. 
 
GEASC è l’azienda che gestisce i servizi di cui il comune è interamente proprietario. Negli anni 
scorsi sono stati affidati a Geasc una serie di servizi che vanno dalla ristorazione scolastica all’asilo 
nido comunale, dalla farmacia alla riscossione della tariffa rifiuti ed altre ancora. Il nostro 
obiettivo adesso sarà quello di valorizzarne ruolo e funzione, al fine di incrementarne l’attività, 
pensiamo ad esempio, ai campi a 5 di via De Amicis accanto alla palestra comunale, ormai 
inutilizzati da anni in Fornaci, alla possibilità di campagne di fundraising tra privati ed enti (Bandi 
europei). 
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Anche la possibilità di istituire una “Consulta del Commercio”, essa garantirebbe a GEASC la 
visibilità delle esigenze concrete (tributi, convenzioni, servizi…) dei commercianti fagnanesi. 
In questo modo riteniamo sia possibile ridurre il disavanzo presente alla chiusura di ogni esercizio 
finanziario fino a consentirle di raggiungere il pareggio di bilancio. 
 


